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CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA 

 

Reunião de 04 de Junho de 2010 

 

------ Pelas catorze horas e trinta minutos do dia quatro de Junho do ano de dois mil e dez, reuniu o 

Conselho Municipal de Segurança do Município de Anadia, sob a Presidência do Sr. Prof. Litério 

Augusto Marques, Presidente da Câmara Municipal de Anadia, nos termos do nº 2 do Artº 4 do 

Regulamento Definitivo do Conselho Municipal de Segurança de Anadia, com a presença dos seus 

membros, conforme lista de presenças anexa ao presente documento. ------------------------------------- 

------ Estiveram também presentes o Dr. Jaime Manuel Coelho Maia e Carminda Maria Lopes da 

Costa Neves, dos Serviços da Câmara Municipal de Anadia, tendo esta, nos termos do nº 2 do Artº 

8 do Regulamento Definitivo do Conselho Municipal de Segurança de Anadia, secretariado a 

reunião. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------A não comparência do Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Luís António Sousa Pinto 

dos Santos, do Representante da Procuradoria da República, Dr. Carlos Ferreira e do Comandante 

da Guarda Nacional Republicana de Anadia, 2º Sargento João Carlos Silva Nunes, deveu-se a 

motivos de ordem profissional e pessoal, tendo as suas faltas sido consideradas justificadas. ---------- 

------Nos termos do nº 2 do Artº 4º do referido regulamento, foi declarada aberta a reunião pelo Sr. 

Presidente do Conselho Municipal de Segurança, Prof. Litério Augusto Marques, tendo-se dado 

início aos trabalhos com os assuntos previstos na Agenda. --------------------------------------------------- 

------ 1. Aprovação da acta da reunião de 05 de Março de 2010, nos termos do artº 8º do 

Regulamento Definitivo do Conselho Municipal de Segurança de Anadia (C.M.S.); ---------------   

------O texto da acta da reunião de 05 de Março foi distribuído pelos membros do Conselho 

Municipal de Segurança, tendo sido lido em voz alta e aprovado, por maioria, com a abstenção dos 

membros do conselho que não estiveram presentes na mesma. ---------------------------------------------- 

------2. Direcção Geral de Administração Interna – Oferta do Manual de Diagnósticos Locais 

de Segurança – Entrega de exemplar em formato digital;------------------------------------------------ 

------ Foi apresentado o ofício da Direcção Geral de Administração Interna acerca da política de 

diagnósticos locais de segurança, que se dá como transcrito e é parte integrante da presente acta, 

encontrando-se arquivado no processo respeitante ao Conselho Municipal de Segurança. Procedeu-

se ainda à entrega do Manual de Diagnósticos locais de Segurança em formato digital a todos os 

membros do Conselho Municipal de Segurança. --------------------------------------------------------------- 
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------Depois de tecidas diversas considerações acerca do assunto em apreço, foi deliberado, por 

unanimidade, que iriam proceder à análise individual do manual e posteriormente, caso julguem 

necessário, agendarão o assunto para análise no Conselho Municipal de Segurança. -------------------- 

------ 3. Outros assuntos de interesse para o Conselho Municipal de Segurança de Anadia 

(C.M.S.): ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ 3.1 – Projecto para Unidade de Paliativos e Unidade de Cuidados Continuados:------------ 

------ Tomando a palavra o Sr. Dr. José Afonso, Director do Hospital Distrital de Anadia, informou 

os restantes membros do Conselho do andamento do projecto para a constituição da Unidade de 

Paliativos e da Unidade de Cuidados Continuados que vai ser implementada no Hospital. ------------- 

------ 3.2 - Intervenção do Sr. Engº Carlos Matos, Provedor da Santa Casa da Misericórdia de 

Anadia - Assuntos diversos: ------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Tomando a palavra o Sr. Engº Carlos Matos congratulou-se pela resolução do problema dos 

semáforos no início da Avenida do Cabecinho, em Anadia, junto à cooperativa agrícola, pois há 

muito que careciam de uma intervenção no tocante à passagem de peões. --------------------------------- 

------O Sr. Engº Carlos Matos falou ainda na protecção que deveria ser feita no Mercado 

Municipal, nomeadamente, fechando a rampa existente.------------------------------------------------------ 

------Abordou também a situação do muro de suporte de terras junto à padaria do Sr. Manuel, na 

Avenida das Laranjeira, em Anadia, que precisam de um muro de protecção em altura, 

apresentando já sinais de perigo.---------------------------------------------------------------------------------- 

------Aproveitou ainda para fazer uma referência à construção da rotunda na Avenida das 

Laranjeiras, junto ao Lar da Misericórdia e da Padaria, que para além de ter trazido enormes 

melhorias no trânsito, também tornou todo o espaço mais harmonioso com os arranjos efectuados. -- 

------O Sr. Engº Carlos Matos falou da obra de regeneração do Centro Urbano de Anadia, 

chamando a atenção para a condução das águas pluviais e para as condutas que existem no local da 

construção do parque subterrâneo no local do antigo mercado. Falou ainda na nuvem de poeira 

provocada pela máquina que está a moer o entulho (britagem) extraído do antigo mercado. ----------- 

------ Tomando a palavra o Sr. Presidente da Câmara, Prof. Litério Marques, agradeceu a chamada 

de atenção do Sr. Engº Matos e vai indicar aos serviços técnicos para terem a necessária atenção 

para estas situações.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Relativamente às guardas das escadarias, o Sr. Presidente informou que está prevista a sua 

construção, nomeadamente, junto à Padaria do Sr. Manuel.-------------------------------------------------- 

------O Sr. Presidente da Câmara, Prof. Litério Marques, pediu aos presentes para, aproveitando a 

oportunidade, fazer um reconhecimento público da posição da Misericórdia na cedência pública do 

espaço necessário para a execução da obra da rotunda fosse possível, permitindo que a artéria fique 
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menos perigosa. Apresentou assim os agradecimentos à disponibilidade demonstrada pela Santa 

Casa da Misericórdia de Anadia. --------------------------------------------------------------------------------- 

------Relativamente a esta questão o Sr. Engº Matos, Provedor da Santa Casa da Misericórdia, 

referiu que a cedência foi aprovada na presença da maioria dos membros da Misericórdia, que 

concordaram que daí resultaria uma maior segurança para aquela zona. ----------------------------------- 

------ 3.3 – Pintura de Marcação da Estrada 333-1: -------------------------------------------------------- 

------ Tomando a palavra o Presidente da Junta de Freguesia de Ancas, Sr. Arménio Cerca, referiu 

que têm chegado à Junta de Freguesia muitos pedidos para que se proceda à marcação da Estrada 

333-1 (Mogofores – Mamarrosa), dada a falta de visibilidade nessa via.----------------------------------- 

------ 3.4 – Estacionamentos na Rua do Comércio em Sangalhos: -------------------------------------- 

------O Sr. Comandante da Guarda Nacional Republicana de Sangalhos, 1º Sargento de Infantaria 

Rui Santos, apresentou o assunto referente ao estacionamento abusivo que é feito em cima dos 

passeios na Rua do Comércio em Sangalhos, tendo referido que foi feito um levantamento de 

possíveis locais de estacionamento com o Sr. Engº Cosme, não sabendo no entanto em que pé está a 

situação.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Tomando a palavra o Sr. Presidente da Câmara, Prof. Litério Marques, referiu que na sua 

opinião e relativamente ao estacionamento, nada melhor que ser a Junta de Freguesia a tratar do 

assunto juntamente com os habitantes que podem dar sugestões referentes à melhor localização dos 

estacionamentos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Foi ainda sugerido passar algumas ruas a sentido único, permitindo estacionamento numa 

faixa e eliminar os semáforos.------------------------------------------------------------------------------------- 

------ 3.5 – Suporte de terras na Rua da Costa para Avelãs de Caminho:----------------------------- 

------ Tomando a palavra o Sr. Prof. José Carlos Costeira abordou a questão referente às terras que 

estão constantemente a cair na rua que liga Sá a Avelãs de Caminho, referindo que vão ter que 

encontrar uma solução para conseguir criar uma barreira de suporte.--------------------------------------- 

------O Sr. Presidente da Câmara, Prof. Litério Marques, informou que existe uma candidatura para 

essa estrada onde estão contemplados esses arranjos, no entanto referiu que um muro com pedras 

soltas não consegue segurar as terras, estando a fazer-se um estudo para encontrar uma solução para 

o problema.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ 3.6 – Arranjo da Rua dos Olivais para a Rua Cancela de Abreu: ------------------------------- 

------O Sr. Engº Carlos Matos usou da palavra para referir com agrado os arranjos feitos na Rua 

dos Olivais para a Rua Cancela de Abreu, em Anadia, aproveitando para sugerir a possível 

colocação de uma passadeira elevada naquela zona para reduzir um pouco a velocidade dos 

veículos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------ 3.7 – Passeios na Rua Justino Sampaio Alegre: ------------------------------------------------------ 

------ Tomando a palavra o Sr. Mário Teixeira questionou qual a razão por se terem feito os 

passeios na Rua Justino Sampaio Alegre, em Anadia, até determinado sítio e não na totalidade da 

rua, tendo o Sr. Presidente da Câmara prestado os esclarecimentos necessários.-------------------------- 

------ 3.8 – Dispensário em ruínas: ----------------------------------------------------------------------------- 

------O Sr. Mário Teixeira aproveitou para voltar a falar do edifício onde funcionava o dispensário 

que se encontra em mau estado de conservação e ainda do muro que o circunda que está a cair, 

tendo o Sr. Presidente da Câmara, Prof. Litério Marques, referido que já foram feitas diversas 

tentativas junto do Património do Estado para que o Município o adquirisse, mas os preços pedidos 

são exorbitantes. Como o edifício é do Estado não se pode fazer qualquer intervenção para a sua 

conservação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Ainda relativamente à zona do Hospital foi pelo mesmo abordada a questão da sinalização 

que permitisse às ambulâncias virar à esquerda quando saem do estacionamento, ao que o Sr. 

Presidente da Câmara informou ter já comunicado aos serviços técnicos para se resolver a situação.- 

------ 3.9 – Zona do Monte Crasto: ----------------------------------------------------------------------------- 

------Ainda pelo Sr. Mário Teixeira foi abordada a situação da insegurança que se verifica na zona 

do Monte Crasto, referindo que embora se tenham plantado uns pinheiros mansos aquela zona 

precisava de mais arranjos e sobretudo de mais iluminação, pois assim poderiam ser evitadas muitas 

das situações que se passam naquele local, que continua a não ser muito bem frequentado. ------------ 

------ Falou ainda nas árvores plantadas nos passeios e que estão colocadas de tal forma que não 

permitem a circulação das pessoas que andam a pé, falando sobretudo nos passeios junto aos 

Bombeiros de Anadia. Ao exposto o Sr. Presidente da Câmara respondeu que já foi analisada essa 

questão e que aos poucos se vai corrigindo a situação. -------------------------------------------------------- 

------ 3.10 – Tarifas da Água:------------------------------------------------------------------------------------ 

------O Sr. Prof. Dário Tavares tomou a palavra para abordar a questão das tarifas da água, mais 

concretamente o problema dos escalões de consumo que, em sua opinião, prejudicam as famílias 

mais numerosas que já por si têm mais despesas e menos poder de compra. Em sua opinião a subida 

dos escalões deveria ser feita de acordo com o agregado familiar. ------------------------------------------ 

------O Sr. Presidente da Câmara, Prof. Litério Marques, informou o membro do Conselho que o 

Município de Anadia é quem apresenta os preços mais baixos no abastecimento da água, não 

havendo muita coisa que se possa fazer nesse sentido, tendo registado, no entanto, a sua 

preocupação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ 3.11 – Lixo à volta dos Ecopontos: ---------------------------------------------------------------------- 

------ Tomando a palavra o Sr. Dr. José João Dias Coimbra abordou a questão dos ecopontos que 

continuam cheios de lixo por fora e estão todos sujos, provocando cheiros desagradáveis e muitos 
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insectos à sua volta. Em sua opinião isto reflecte um problema de cidadania, que possivelmente se 

minimizava com umas acções de formação junto dos munícipes para que haja mais civismo na 

utilização dos ecopontos.------------------------------------------------------------------------------------------- 

------O Sr. Presidente da Câmara, Prof. Litério Marques, concordou com a questão da necessidade 

de reforçar as políticas de educação de cidadania à população em geral.----------------------------------- 

------ 3.12 – Placa Central – Pingo Doce: --------------------------------------------------------------------- 

------ Tomando a palavra o Sr. Comandante dos Bombeiros Voluntários de Anadia, Eduardo Matos, 

voltou a referir a necessidade de retirar a placa central na estrada junto ao Pingo Doce, em Anadia, 

pois os carros dos Bombeiros não conseguem circular. Referiu ainda a necessidade de se 

condicionar o trânsito no Monte Crasto, do quartel para o Pingo Doce, de forma a que se circule só 

num sentido para facilitar a circulação dos carros dos Bombeiros. ------------------------------------------ 

------ 3.13. Obra junto ao Edifício Capitão-mor:------------------------------------------------------------ 

------O Sr. Comandante dos Bombeiros congratulou-se pelas obras que foram feitas junto ao 

Edifício Capitão-mor, em Anadia, que facilitam o acesso das ambulâncias e carros de combate a 

incêndios. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ 3.14. Prevenção de Incêndios Florestais: -------------------------------------------------------------- 

------Ainda pelo Sr. Eduardo Matos, Comandante dos Bombeiros Voluntários de Anadia, foi 

abordada a questão dos incêndios florestais, tendo sugerido que se deveria pensar numa campanha 

de prevenção de incêndios florestais, para que a população tenha os cuidados necessários nesta 

época propícia a incêndios. Quanto ao combate a incêndios, deixou a sugestão de que o Sr. 

Presidente da Câmara, no âmbito da Protecção Civil, deveria fazer uma escala de serviço para os 

funcionários que poderão ser precisos para manobrar as máquinas pesadas, no combate aos 

incêndios, fora do horário normal de trabalho.------------------------------------------------------------------ 

------ 3.15. Assaltos em São João da Azenha – Póvoa do Salgueiro: ------------------------------------ 

------ Tomando a palavra o Sr. Mário Teixeira abordou a questão da falta de segurança na Póvoa do 

Salgueiro – São João da Azenha devido aos inúmeros assaltos que se verificam, possivelmente 

levados a cabo pelos moradores de etnia cigana. --------------------------------------------------------------- 

------Relativamente a este assunto o Sr. Comandante da GNR de Sangalhos informou que foi feito 

o levantamento de um novo acampamento na Póvoa do Salgueiro em que se encontram inclusive 

situações de construções ilegais, pois no interior das hipotéticas cabanas, existem construções com 

paredes de tijolo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Em resposta a esta questão o Sr. Presidente da Câmara, Prof. Litério Marques, referiu que este 

é um problema de difícil resolução, pois os roubos são uma constante e nem sempre são levados a 

cabo por ciganos, que por vezes são considerados os culpados sem terem culpa nenhuma. Referiu 

que esta é uma questão social e que devemos tentar a inclusão e não a exclusão destas pessoas. ------ 
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------Relativamente à questão do aumento dos roubos referiu que, na conjectura actual, o 

desemprego é possivelmente a principal causa desta onda de assaltos e violência. ----------------------- 

------ 3.16 – Santa Casa da Misericórdia de Sangalhos – Mudança de Provedor: ------------------- 

------O Sr. Provedor da Santa Casa da Misericórdia de Sangalhos, Prof. José Carlos Costeira, 

informou os restantes membros do Conselho Municipal de Segurança que irá ser feita a nomeação 

do novo Provedor da Misericórdia de Sangalhos, pelo que deixará de ser ele a comparecer à 

reunião. Em face do exposto foi o Sr. Prof. José Carlos Costeira informado de que deverá ser feita a 

comunicação oficial, aos serviços da Câmara Municipal, com a designação do novo representante 

no Conselho Municipal de Segurança, para se proceder ao envio das convocatórias correctamente. -- 

------Marcação da próxima reunião:-------------------------------------------------------------------------- 

------Foi deliberado, por unanimidade, que a próxima reunião do Conselho Municipal de Segurança 

se realizará no próximo dia 03 de Setembro de 2010, pelas 14,00 horas.----------------------------------- 

------ E não havendo mais assunto algum a tratar, foi pelo Sr. Prof. Litério Marques, Presidente do 

Conselho Municipal de Segurança, declarada encerrada a reunião, quando eram dezasseis horas e 

trinta minutos e de tudo para constar se lavrou a presente acta que eu, 

dos Serviços da Câmara Municipal de Anadia, servindo de secretário, redigi, subscrevi e assino.----- 

  

O Presidente do Conselho Municipal de Segurança, 

 

_______________________________________ 

(Prof. Litério Augusto Marques) 

 

O Secretário, 

 

__________________________________ 

(Carminda Maria Lopes da Costa Neves) 


